

H-510

NOTICIAS U.C.C.

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CORDOBA



Año VIII N°106

HEMEROTECA

01 JUN 2000

13 de Noviembre de 1986

CAMPUS
MEDICINA CAMPEON DEL TORNEO INTEGRAL 1986



LUIS PEREZ, JORGE DERDOY, RAUL DE LA ROSA, ENRIQUE SANDOZ, ERNESTO MACKINNON, SERGIO LABAT, ANDRES GUIDI, ERIO CURTO, (abajo) HORACIO IRIARTE, PABLO LARREA, MARCELO GIANOTTI, EDUARDO OESQUER, RAMON DORADO, OSCAR MAS.

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CORDOBA
BIBLIOTECA
SECCION HEMEROTECA

28 NOV 1986

VIENE EL PAPA

En la semana entre [el 6 y el 12 de abril el Papa Juan Pablo II visitará nuestra ciudad de Córdoba]. Todavía no se dispone de información acerca de los detalles de su visita, y cualquier conjetura que pudiera hacerse al respecto carecería de fundamento.

Pero lo importante de esta visita es la preparación previa, no tanto en los aspectos exteriores, de lo cual ya hay quienes se ocupan, sino de la parte interior de cada uno de nosotros. Una visita del Papa es sin duda un acontecimiento importante para nuestra Iglesia y para nuestra comunidad universitaria.

Para nosotros no deja de ser muy importante el Mensaje del Papa del 6 de abril de 1986 a los obispos del Brasil a raíz del último documento "Libertad Cristiana y Liberación", en el cual se refiere a la Teología de la Liberación. Por ello nos permitimos transcribir sus palabras textuales:

"En la medida en que (la Iglesia) se empeña por encontrar aquellas respuestas justas -imbuidas de comprensión para con la rica experiencia de la Iglesia en este país, tan eficaces y constructivas como es posible y al mismo tiempo consonantes y coherentes con las enseñanzas del Evangelio, de la Tradición viva y del permanente Magis-

terio de la Iglesia, estamos convencidos, Nosotros y Ustedes, de que la teología de la liberación no es sólo oportuna sino útil y necesaria. Ella debe constituir una nueva etapa -en estrecha conexión con las anteriores- de aquella reflexión teológica iniciada con la Tradición apostólica y continuada con los Padres y Doctores, con el Magisterio ordinario y extraordinario y, en la época más reciente, con el rico patrimonio de la Doctrina Social de la Iglesia en los documentos que van de la Rerum Novarum a la Laborem Exercens."

Este trozo parece ser de gran importancia, porque confirma el reconocimiento de Roma a la teología de la liberación y, como dice el teólogo Boff, "tal postura honra a la Iglesia y la hace creíble a los ojos del mundo de hoy". Pero volvamos a la visita del Papa. Habrá quienes se preguntan ¿qué podemos leer?, ¿qué podemos hacer.

El Episcopado ha publicado una carta titulada "Viene el Papa" que se consigue en la Librería San Pablo. También se han impreso pequeños catecismos populares y un cuadro "tríptico" con la imagen de Cristo, la Virgen y el Papa. Todo ello se puede obtener en librerías católicas.

H
378.4 NOT-UCC



H-001643/1986v8n106

RESULTADOS DEL CONCURSO DE FOTOGRAFIA:
"AÑO INTERNACIONAL DE LA PAZ"

Con motivo del Año Internacional de la Paz, el Vicerrectorado de Formación organizó este concurso de fotografías y afiches.

PRIMER PREMIO: Srta. María F. Martínez de la Facultad de Derecho por su trabajo "Reconciliándonos".

SEGUNDO PREMIO: Sr. Daniel R. Peretti de la Facultad de Ciencias Económicas y Administración, por su trabajo "A pesar del ocaso Tú estás".

TERCER PREMIO: Srta. María del Rosario Rodríguez de la Facultad de Arquitectura, por su trabajo "Encontrándonos".

PRIMERA MENCION: la misma alumna por su trabajo "Mirando a María".

SEGUNDA MENCION: Sr. Marco Venturi de la Facultad de Ingeniería por su trabajo "La vida pasa".

MENCION ESPECIAL: Sr. José María Aguirre de la Facultad de Arquitectura por su trabajo: Afiche sobre el tema "El Hombre sin la Paz se destruye".

NUESTRA UNIVERSIDAD Y EL CONGRESO PEDAGOGICO

Como es de dominio público, ya se han llevado a cabo las Asambleas Pedagógicas de Base en algunas localidades. Entre ellas figura las de las seccionales 10² y 11², Zona "E", en la cual se presentó un informe que fue positivamente aceptado por la Asamblea, sobre nuestra Universidad. Allí mismo, llegada la hora de la elección de representantes ante la instancia a nivel provincial, se presentaron tres listas, resultando ganadora la Lista N°3, integrada por educadores que propiciaban una fundamentación cristiana de la educación, y encabezada por el Prof. Esteban Bobadilla (Prof. en Cs. Económicas y en Cs. Químicas de nuestra Universidad). La lista incluye a Gabriel Juez, Aldo Spontón, Laura Eder y las Sras. Toranzo, de Ruiz, de Veda, de Elías y de Davicino. ¡Felicitaciones! Ahora les compete una responsabilidad mayor.

VIAJE DEL P. PETTY AL PERU

Del 27 al 31 de Octubre se realizó en el Norte del Perú, más precisamente en Piura, un Seminario Latinoamericano Sobre Evaluación de la Acción Cultural, al cual fue invitado a asistir el P. Miguel Petty.

El evento fue organizado por dos Centros de los Padres Jesuitas, uno en Chile (C.I.D.E.) y otro en el Perú (C.I.P.C.A.) especializados en problemas educativos y rurales, respectivamente. En el seminario al cual asistieron 30 personas, se discutieron distintos modelos de evaluación y se trabajó intensamente en pequeños grupos abordando problemas específicos. Se espera sacar un libro que resulte de utilidad para cualquier tipo de evaluación que se quiera hacer sobre proyectos de carácter popular, desarrollo rural, alfabetización, etc.

Este seminario contó con el auspicio y apoyo económico de la Fundación Interamericana, la OEA y la UNESCO.

Se puso mucho en énfasis en modelos no convencionales de evaluación, que implicaban apreciaciones no cuantificables, de carácter impresionístico a la vez que se ubicó bien la importancia relativa de modelos económicos tradicionales con el enfoque de costo-beneficio.

SECRETARIA ACADEMICA

Se informa a los alumnos lo siguiente respecto al INGRESO, REINSCRIPCIONES y PASES:

*FECHA DE REINSCRIPCIONES: 16 de Febrero al 12 de Marzo de 1987

*INGRESO-PASES: 23 de Marzo al 4 de Abril de 1987.

*HORARIO: Lunes a jueves de 8 a 11:30 hs.

Destacamos: ¡No habrá reinscripciones en Diciembre!

COSTO DEL CURSO DE INGRESO: 30 A

Los requisitos de Ingreso se pueden solicitar en Oficina 7, Trejo 323, de Lunes a Viernes de 8 a 14 hs. y de 15 a 20 hs.

ESTUDIOS INVESTIGATIVOS EN LA LOCALIDAD DE CHANCANI

Un contingente de 20 alumnos de 3^o año de la Facultad de Cs. Agropecuarias, acompañados por el Prof. Titular de la Cátedra de Ecología, Biólogo Alejandro Oruetta, viajó a mediados de Octubre a la localidad de Chancaní (Noroeste de la provincia), donde se encuentra una importante reserva forestal natural de nues-

tro país.

La actividad que ahí se desarrolló consistió en el estudio ecológico de la Flora y Fauna de esa región.

El Martes pasado culminó dicha labor con la confección de un folleto, que servirá como documento de las especies actuales existentes en la zona.

La responsabilidad del trabajo correspondió a los alumnos del curso mencionado.



UN ALTO EN EL CAMINO DE "LOS TUNELES"

JURAMENTO DE GRANDES CAMPEONES

AGRODESPEDIDA '86

El sábado 1 de noviembre se realizó en el salón multiuso del Campus la despedida a 20 futuros Ing. Agrónomos. Los alumnos de 3° año tuvieron la responsabilidad de la realización de este acontecimiento.

No se les escapó ningún detalle. Hubo deportes, truqueada, asado, baile e incluso la presencia de Pablo Viale. Pepe Sánchez (alumno de 3°) el locutor, dió comienzo del festejo alrededor de las 10 hs., con el pronunciamiento de una dedicatoria al último curso.

Después del asado se eligió entre los alumnos

de 5° año, al "Campeón Macho" y a la "campeona Hembra", siendo los agasajados: Aldo Chiessa y Cecilia Boggan respectivamente.

La concurrencia de 110 personas caracterizó un ambiente cálido y enfervorizado.

En el concurso de baile salieron premiados la pareja de 5° año Patricia Spat y Agustín Soler. Además, como bailante solista, el alumno de 4° año Eduardo Perissinotti.

Finalizó el festejo alrededor de las 20 hs., en el aire libre con la música campestre de Popy Sartori.

SOCIEDAD CIENTIFICA SUDAMERICANA DE ESTUDIANTES DE MEDICINA

Ha llegado hasta nuestras manos el acta oficial de fundación de la Sociedad Científica Sudamericana de Estudiantes de Medicina, que fuera elaborado en el Congreso que tuvo lugar en Valparaíso (Chile) en agosto del '86.

Entre los fines de la Sociedad, está la promoción del conocimiento e intercambio científico, la realización de congresos científicos periódicos y el estimular y perfeccionar la formación científica del estudiante de medicina.

A partir del Congreso en Valparaíso se propuso un nuevo Directorio Provisorio que incluye a Nicolás Héctor Noriega de nuestra Facultad de Medicina, en el cargo de Vice-Presidente, además de otros estudiantes del Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Uruguay y Ecuador. El próximo congreso tendrá lugar en San Pablo, (Brasil) entre el 29 de julio y el 2 de agosto. Allí se presentarán los estatutos definitivos de la Sociedad.

Con el espíritu que reinó en Valparaíso, actualmente se están llevando a cabo las reuniones preliminares para unir estudiantes de medicina de la ciudad de Córdoba. Se pretende orientar, estimular y fomentar la formación científica del estudiantado, preparar trabajos para los próximos congresos y fomentar el intercambio entre estudiantes de las dos facultades.

CLASIFICADOS:

* Aprenda Alemán. "Método Instituto Goethe". Clases particulares. Tr. Pedro Molina 442 - PB Dpto. 6 - B° Iponá - te. 711692.

* Alojamiento para varones - entrada independiente, Tr. en Canalejas 2291 Colinas de Velez Sársfield. Te. 62181.

VENDO: Minicomponente "Sony", con ecualizador, 7 bandas, etc. a 330 A. Tr. Hipólito Yrigoyen Nº 93 4° B°.

FIESTA DE LOS ANTEOJOS

Tuvo lugar en Keops, Villa Carlos Paz el pasado viernes 31 de octubre. Fue organizada por alumnos de Ingeniería y Ciencias Económicas con el apoyo de alumnos de otras facultades.

Hubo un "gran concurso de anteojos" donde pudieron apreciarse todos los modelos imaginables (hasta con luces y limpiaparabrisas). Resultaron ganadores 5 alumnos del grupo de 1° de ingeniería que se hicieron acreedores de un importante premio: 15 pasajes a Bariloche con estadía paga durante 8 días, incluyendo media pensión y excursiones.

Hubo cerveza y helados libres, pero el helado fue devorado en segundos. La cerveza duró un poco más. En resumen la Fiesta de los Anteojos fue un éxito total (asistieron casi 700 personas) que esperamos que se repita el próximo año con la participación de todos los alumnos de la Universidad.

EGRESADOS DE MEDICINA

Convivencia Anual - 1986: Se realizó en el Campus el pasado sábado 25 de Octubre, con la presencia del Padre Rector Miguel A. Moreno y del Decano de Medicina Prof. Dr. José Foscarini. Después de la misa, se homenajeó a ex-profesores de la Facultad en un emotivo acto académico y a continuación se vivieron momentos de alegría en el clásico reencuentro de ex-alumnos de distintas promociones. Este año, contamos con la adhesión de varios egresados que se "largaron" desde Santa Fe entusiasmados por los comentarios de la Convivencia-85.

El año próximo, lo anunció el Coordinador del Centro de Egresados, Dr. Atilio Cardone, se celebrará el 25° Aniversario de la Primera Promoción y la Convivencia-87 promete así ser inolvidable. Se "decretó", por otra parte que el DIA DEL EGRESADO de MEDICINA sea de manera definitiva, el PRIMER SABADO DE OCTUBRE de cada año. HASTA EL AÑO PROXIMO.



LOS DE DERECHO EN "LA NOTICIA REBELDE"

Organizado por la Cátedra de "Derecho Público, Provincial y Municipal", el pasado 26 de Octubre, el 4to Año "B" de la Facultad de Derecho llevo a cabo un viaje de estudios.

Su destino era Buenos Aires, donde visitaron entre otras, la Casa de Gobierno, el Consejo Deliberante, la Suprema Corte de Justicia y el Congreso. Tuvieron además una entrevista con Bidart Campos, conferencias con Senadores, visitaron también A.T.C., el diario Clarín, etc. Acompañaron los alumnos el Prof. Hector Leguizamón y la secretaria María Teresa.

CURSO DE BIOLOGIA DEL POLEN

Polinización, Fertilización y Mejoramiento Vegetal:

Será dictado por el prestigioso investigador holandés Prof. Dr. H.F.Linskens, de la Universidad Católica de Nimega.

Tendrá lugar entre el 18 y el 31 de Mayo, en el Campus.

Su importancia para el sector agropecuario es indiscutible, entre los temas del curso figuran algunas como: dispersión del polen, autogamia, alogamia e incompatibilidad.

Además, se dictarán conferencias sobre los temas: Polen y las Abejas; Métodos para estimar los efectos de materiales químicos sobre la reproducción de plantas superiores; procesos de Polinización; Comprensión de la fertilización y límites a la hibridación; La vida sexual de plantas, problemas actuales; Alergias del polen y polvo doméstico; El fuego como factor ecológico.

Para más informe dirigirse a la Dra. Halac en el Centro de Microscopía Electrónica. Las condiciones para participar se detallarán el año que viene.

VIAJE DE ESTUDIOS EN FARMACIA

Aproximadamente 23 alumnos de 4º año de la Fac. de Cs. Químicas, acompañados por la Prof. Titular de la Cát. de Farmacotecnia II, Bioq. Raquel Montaña y la Lic. Silvia Schwartzman, realizaron un viaje de estudio a Buenos Aires.

El mismo se extendió desde los días 3 al 7 de Noviembre. El objetivo del viaje fue conocer el funcionamiento y adelantos de distintos laboratorios farmacéuticos.

CARTA ABIERTA AL STAFF DE "NOTICIAS"

Siempre es duro dejar lo que uno quiere. Y es duro para mí dejar el "NOTICIAS".

Cuando empecé, hace cuatro años, tenía una imagen, muy horrorosa de su misión. Lo veía demasiado sencillo, descolorido, hasta que le encontré un sentido: el Noticias se hace para unir a la Universidad (que en definitiva somos todos nosotros) (y esto que parece tan simple, me llevó bastante tiempo entenderlo).

El pegamento que utiliza son esas cosas simples y muchas veces descoloridas - desde un punto de vista periodístico- pero que nos pasan todos los días.

No siempre se puede hablar de magnos acontecimientos ni escribir emocionadas palabras que inflamen los corazones.

Algunos días tienen magia, otros son días nomás. Cuando estudiaba historia en la escuela parecía que los antiguos sólo se dedicaban a las grandes cosas: grandes batallas, grandes imperios, grandes teorías. Cuando leemos cualquier periódico parece que el mundo de hoy sólo ocurren grandes catástrofes, triunfos, fracasos.

Sin embargo, a pesar de que todo esto realmente existe y sucede, hay otra historia, la historia chica, la diaria, que tiene otra escala más personal, más íntima. Y ésta es la que el Noticias busca salvar para todos: una fiesta, un retiro, una nueva carrera, el deporte de los sábados... la vida de la Universidad, nuestra vida, nuestra pequeña historia.

Aunque ahora me alejo de Ustedes: del extraño humor del P.Petty (muchas veces incomprensible), de los rompecabezas de la diagramación de Santiago, de la cacarear de las máquinas de Alfonso, Mario y Eduardo, y de las horripilantes fotografías de Javier, sé que lo mismo va a lograr que el Noticias pueda seguir saliendo tan pobre y descolorido como siempre. ¡Y ojalá siga por muchos años más! ¡Un abrazo para todos!

Italo

NOTICIAS U.C.C.

DIRECTOR : R.P. Miguel Petty, S.J.

REDACTORES : Santiago Pérez, Italo Di Buono, Alfonso Bottega, Mario Nicoletti.

FOTOGRAFO : Javier Novillo Saravia

IMPRESION EN OFFSET : Pianella y Cía.

DIRECCION : Obispo Trejo 323 - 5000 Córdoba

TELEFONOS : 38339 - 39620 - 42210

-CALENDARIO 1987-

ENERO:	vacaciones
FEBRERO:	2 inicio de las actividades
	4 inicio del período de exámenes
	16 inicio del período de ingreso
MARZO:	4 finalización del período de exámenes finales
	9-16 inicio de las clases de 2° año en adelante
	20 finalización del período de ingreso
	25-30 inició de las clases de 1° año
ABRIL:	16 Jueves Santo - asueto
	17 Viernes Santo - asueto
	18 Sábado Santo - asueto
MAYO:	1 feriado
	25 feriado
JUNIO:	8 XXXI Aniversario Fundación de la U.C.C.
	10 feriado
	20 feriado
	20-27 finalización de las clases de 2° año en adelante
	22 inicio del período de exámenes finales
JULIO:	6 feriado
	9 feriado
	11 fin de clases de 1° año
	receso de invierno (primera semana del receso oficial)
	25 finalización del período de exámenes finales
	27 reinicio de las clases de 1° año en adelante
AGOSTO:	17 feriado
SEPTIEMBRE:	11 asueto
	21 asueto
	30 feriado
OCTUBRE:	12 feriado
NOVIEMBRE:	14-21 finalización de las clases de 1° año en adelante
	23 inicio del período de exámenes
DICIEMBRE:	8 feriado
	24 asueto
	25 feriado
	30 fin de todas las actividades

DESPEDIDA. HASTA EL AÑO QUE VIENE

Con este número terminamos la publicación de Noticias UCC. para el año en curso, ya que en estos días ya se acaban las clases en todas las facultades.

Para nosotros ha sido un año muy especial, ya que llegamos a la publicación de nuestro "Número 100" que se ha empleado intensivamente para la difusión de la Universidad. Ha sido un año que se ha desarrollado con toda tranquilidad, como debería ser lo normal en la vida universitaria.

Si bien hemos puesto el énfasis en lo que resulte ser "noticia" de alguna manera, tenemos plena conciencia que pasa desapercibida por nuestro periódico ese trabajo silencioso de largas horas de estudio, esa preparación de exámenes y parciales, esa asistencia rutinaria a clases o laboratorios. En otras palabras, que se nos escapa lo más sustantivo de la vida universitaria.

Ahora al despedirnos, en vísperas de los finales, les deseamos todo éxito, y esperamos que después de los mismos puedan acceder a un merecido descanso.

Buena suerte y hasta marzo de '87.

* EL STAFF DEL "NOTICIAS UCC" *



Eduardo, Italo, Santiago, P. Petty, Javier, Alfonso y Mario.

EL ARO. JUAN CARLOS WEHBE BECADO A VENECIA

Hemos recibido la buena noticia de que el Arq. Juan Carlos Wehbe, docente de nuestra Facultad de Arquitectura, ha sido favorecido con la asignación de una beca otorgada por el Gobierno de la República Italiana. La beca de estudios está destinada a permitir su participación en un curso de perfeccionamiento en refuncionalización y restauración, organizado por la Universidad de Venecia, desde el 1° de Diciembre de 1986 hasta el 28 de Febrero de 1987. Es importante destacar que la misma le fue otorgada por concurso de antecedentes personales lo que constituye una distinción para él y para la Universidad.

CASAMIENTO

Carlos Diogiovanni (alias "Negro" e la fotocopiadora") contrajo matrimonio con Adriana Godoy.



H-001643/1986v8n106

DEPORTES

FINALIZO EL INTEGRAL

Hace dos sábados (el 1º de noviembre) se supo en definitiva, quién es el ganador del Torneo Integral '86.

La semifinal se jugó a las 14:30 hs. entre Agronomía A y Arquitectura 5º, con un resultado de 2 goles contra 1 favorable a los agrónomos. El partido de fondo (Medicina A vs Derecho U) llegó a las 16:00 trayendo un ambiente de tensa expectativa, lo que influyó positivamente en el nivel del partido. Se vivió un primer tiempo al ritmo de una verdadera final, pero luego, los nervios también hicieron lo suyo: 4 expulsados y suspensión del encuentro a los 63 minutos de juego. En resumen, un marcador contundente de 3 a 0 colocó a la Fac. de Medicina en el podio más alto, no sólo del Campeonato de fútbol, sino también del Torneo Integral. Recordemos que este año participaron 14 equipos de fútbol y 4 de basket.

Esta es la nómina completa de los finalistas:

MEDICINA A: Labat, Curto, Guidi, Mackinnon, Dardoy, Larrea, Mas, Leani, Gianotti, Dorado, Labarta, Pérez, Sandoz, De la Rosa, Iriarte, Piedrabuena, Oesquer.

DERECHO U: Stejskal, Monforte, Fonzo, Suarez, Peláez, Serra, Pico, Sanchez, Vidal, Alfonso, Gómez, Carri, Carrera, Schvartz, Tomi, Garrido, Cáseres, Goyeneche, Espina, Tapia.



FRUSTRADO ATENTADO
CONTRA NUESTRO FOTOGRAFO.



DERECHO SUB-CAMPEON DEL TORNEO INTEGRAL 1986

SANTIAGO PELAES, CARLOS SERRA, GASTON GOMEZ, DANIEL GARRIDO, LUIS TOMI, FERMIN ESPINA, (abajo) PABLO CARRI, JORGE CASERES, OMAR CARRERA, LUIS MONFORTE, FRANCO SUAREZ, GONZALO FONZO, ARTURO ALFONSO, GUILLERMO GOYENECHE.-
